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来年度の学級編成
門前東小学校 校長 浅見 淳一

１月１４日は，授業参観，学級懇談会，教育懇話会，ＰＴＡ専門委員会においでいただき，

誠にありがとうございました。教育懇話会では，市教育長から市の教育方針について説明が

あり，本校からは今年度の教育活動の報告を行いました。そして質疑応答では，様々な質問

があり，たいへん有意義な時間になったと思います。今回は，質問にもあった，来年度の学

級編成についてお伝えしたいと思います。

令和４年度の児童数（見込み）に基づく学級編成のパターンは，以下の２通りです。

１年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年

人 数 ５ ７ ７ ９ ６ ９

完全複式 ５ ７ １６ １５

変則複式 ５ １４ １５ ９

学級編成に関する法律に則ると，２通りの学

級編成が可能です。ただ，学校としては，変則

複式はデメリットが大きいため，完全複式を選

択します。（ただし，来年度の３年生か４年生

が４月末までに一人でも増えるようなことがあ

れば，合わせて１７人となるので，３・４年で

複式学級を編成することができなくなり，今年

度同様，２・３年と４・５年の変則複式にする

しか選択肢がなくなります。）

完全複式にはない，変則複式のデメリットと

は具体的に何でしょうか。次に２点紹介します。

① 教科・時数が異なる

複式学級では，基本的に両学年とも同じ教科で時間割を組みます。ところが，２・３年の

変則複式では，「生活」は２年にしかなく，「社会」「理科」「総合」「外活」は３年にしかあ

りません。また，国語（書写含む）では，２年は週９時間，３年は週７時間と，授業時数が

大きく違ったり，６時間目まである日は，２年が週１日，３年は週３日のため，その日の最

後の授業が終わった後で「帰りの会」をすることができない日が，週２日もあったりします。

② 指導内容が異なる

体育や図工，音楽では，児童の発達段階に合わせ，学年毎ではなく「低」「中」「高」毎

に指導内容がまとまっています。音楽では，使う楽器そのものが違って（２年は鍵盤ハーモ

ニカ，３年はリコーダー）いたり，体育では，ボールを使う種目のほとんどが低・中・高で

違っていたりするなど，変則複式では，一緒に授業をする上で難しい点が多くあります。

しかし，完全・変則を問わず，複式には大きなメリットもあります。例えば，少ない人数

の学級より，ある程度人数が多い学級の方が，話し合い学習をする時も，体育でゲームをす

る時も，充実した学習をすることができます。複式で行うことが難しい教科（国語，社会，

理科）は，片方の学年を複式授業解消の先生に担当してもらい，単式授業を行う予定です。

本校は，今後も，児童の学校生活を充実したものとするため，児童のため誠心誠意努めて

まいる所存です。ご理解・ご支援のほど，よろしくお願いいたします。

禅の里 日 曜 学 校 行 事

１ 火

２ 水 くしひ保育所松組さんとの交流１年

３ 木

４ 金 門前中学校入学説明会６年

５ 土

６ 日 ノーゲームデー

７ 月

８ 火

９ 水 クラブ⑨（最終）

１０ 木

１１ 金 建国記念の日

１２ 土

１３ 日

１４ 月 指導主事計画訪問Ｃ

１５ 火 全校集会⑤

１６ 水 ノーゲームデー，児童委員会⑩

１７ 木 ６年生を送る会，学校評議員会兼学校関係者評価委員会②

１８ 金

１９ 土

２０ 日

２１ 月

２２ 火

２３ 水 天皇誕生日

２４ 木

２５ 金

２６ 土 ノーゲームデー

２７ 日

２８ 月 児童集会⑩，共同調理場運営委員会

１月１３日，雪がちらつく中、今年も八ヶ川へヤマメ

の放流に行ってきました。児童は，昨年から一人につき

卵二つずつ担当し，稚魚としてひとり立ちできるまで育

ててきました。

そしてこの日が，お別れとなる放流の日でした。昨年

はかなりの数の稚魚が途中で死んでしまいましたが，今

年はほとんどの児童

が二匹とも無事育てることができ，もしものために職員

で育てていた稚魚の出番はほとんどありませんでした。

児童たちは，「元気でね」など，思い思いのお別れを

しました。きっといつか，大きくなって戻ってきてくれ

ることでしょう。職員の育てたヤマメも，児童会代表の

手で，無事放流してもらうことができました。



３学期始業式のあった１月１１日に，書き初め大会を行いました。金賞は各学級２割が目

安です。この日は，児童全員が，これまでの練習の成果を発揮しようと真剣に頑張りました。

結果，金賞を獲得した児童

は以下の通りです。本当にお

めでとう。

審査は時間がかかりまし

た。上手な児童が多く，選ぶ

のが難しかったからです。最

終的に金賞がもらえなかった

児童も，本当に上手でした。

来年も頑張って下さい。

１年 ２年 ３年

４年 ５年

６年

１月２７日，体育館で，卒業記念写真を撮りました。

児童・職員とも欠席ゼロ。良かったです。まん延防止等

重点措置で厳しい状況ではありますが，卒業式の日も，

全員元気に出席してくれることを期待しています。

卒業式は，３月１８日（金）１０時の予定です。

１月１４日，授業参観，学級懇談会，教育懇話会，ＰＴＡ専門委員会を行いました。授業

参観は，百人一首大会を行いました。児童のみならず，保護者の方々もたいへん喜んで参観

してくださったので，大成功だったのではないかと思い

ます。（児童の「一枚でも多く覚えたい」という意欲も，

例年以上のものがありました。）

昨年の１月は「縄跳び大会」を参観していただいたの

で，これで来年１月の授業参観は，通常の授業参観に戻

す予定です。冬休みの札暗記にご協力いただいた保護者

の皆様，ありがとうございました。

教育懇話会では，市教委から，市の教育政策について

説明があり，本校からは，今年度の教育活動について，

ＶＴＲも交えながら報告しました。

質疑応答では，時間が足りないほどの質問がありまし

た。ありがとうございました。本校は，当日皆様からい

ただいたお声を十分念頭に置き，これからの教育活動に

臨みます。今後も，よろしくお願いいたします。

１月２７日，なわとび大会を行いました。今年はコロナウイルス感染症の猛威の中だった

ため，いつも以上に徹底した感染症対策を行いました。少し油断しただけでも先生方から厳

しく注意されるため，児童たちも気を引き締めていました。

肝心のなわとびでは，日頃の練習の成果を十分に発揮。

低学年の２名を含む多くの児童が３分跳びを達成し，８

の字跳びでは，どの縦割り班も上手に跳び続けていまし

た。「すご技披露」でも，３重跳びを何度も跳ぶ児童を

含め，たくさんの児童が，たいへんレベルの高い技を披

露してくれました。

今年も保護者の方々に観ていただきたかったです。


